

## INFORMATION DER SCHULLEITUNG

Zug, 14. November 2018

### Neues Stundenplanraster ab Schuljahr 2019/20

Liebe Schülerinnen und Schüler  
Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte

Vor wenigen Wochen wurde die Schulleitung vom Leiter des Amtes für öffentlichen Verkehr, Herrn Hans-Kaspar Weber, und vom Regionenmanager SBB, Herrn Urs Arpagaus, über anstehende Veränderungen im Bereich Transportangebot für Schülerinnen und Schüler hin zur KSZ orientiert.

Im kommenden Sommer wird aufgrund des Bahnausbaus am Zugersee Ostufer der Fahrplan rund um den Zugersee ändern (die Fahrplanverbindungen ab 10. Juni 2019 können auf [www.sbb.ch](http://www.sbb.ch) abgerufen werden). Eine Folge daraus wird sein, dass der aktuelle Entlastungszug (Abfahrt 07.11 Uhr in Cham) wegfällt und auf dem bereits sehr stark belegten Zug (S1) mit Anschluss nach Zürich am Morgen nicht mehr ausreichend Kapazitäten zur Verfügung stehen, um allen unseren Schülerinnen und Schülern eine zeitgerechte Transportmöglichkeit zur Schule zu garantieren. Infolgedessen besteht die Gefahr, dass der bisherige Lektionenbeginn um 07.40 Uhr nicht mehr aufrechterhalten werden kann.

Diese Ausgangslage hat gezwungenermassen zu einer Überprüfung des aktuellen Stundenplanrasters geführt. Der Schulleitung der KSZ ist es dabei wichtig, dass innerhalb der engen Rahmenvorgaben nicht nur die Anliegen der Transportbetriebe, sondern auch die Bedürfnisse der Schule und ihrer Akteure angemessen berücksichtigt und nach Möglichkeit auch schulorganisatorische Optimierungen erreicht werden können.

Nach sorgfältiger interner Prüfung unter Einbezug der Stundenplanverantwortlichen und nach Absprachen mit dem Amt für öffentlichen Verkehr hat sich die Schulleitung für eine Anpassung des Stundenplanrasters auf das neue Schuljahr hin entschieden. Konkret heisst dies:

- Der Schultag beginnt per Schuljahresbeginn 2019/20 neu um 07.55 Uhr. Für viele schulische Akteure ergibt sich damit die Möglichkeit, eine spätere Verbindung zu nutzen oder den Weg zur Schule nicht mehr im Eiltempo nehmen zu müssen.
- Nach 17.00 Uhr wird kein Regelunterricht mehr gesetzt.
- Der Schultag als Ganzes wird kürzer und kompakter.
- Die Ergänzungs- und Freifächer erhalten leicht angepasste Positionen im Wochenraster, eine Doppellektion im Freifach bleibt als Möglichkeit erhalten.
- Die neuen Unterrichtszeiten, welche ab 19. August 2019 gelten, sind aus der Beilage ersichtlich.

Die Möglichkeit, das bisherige Stundenplanraster anzupassen, eröffnet sich, da uns seit August 2016 mit dem Trakt P (Provisorium) und dem Bezug der neuen Dreifachhalle im Dezember 2018 mehr Raumkapazitäten zur Verfügung stehen.

Wir sind überzeugt, dass wir mit dem vorliegenden Stundenplanraster innerhalb des gesetzten Rahmens eine gute Lösung für alle Betroffenen gefunden haben.

Wir wünschen euch, liebe Schülerinnen und Schüler, auch mit den veränderten Bedingungen weiterhin einen bereichernden und erfolgreichen Unterrichts- und Schulalltag bei uns an der Kanti.

Mit den besten Grüßen  
Für die Schulleitung:  
Dr. Peter Hörler

Beilage erwähnt

Verteiler:

- RR St. Schleiss, Bildungsdirektor
- M. Truniger, Leiter Amt für Mittelschulen und Pädagogische Hochschule
- H.-K. Weber, Leiter Amt für öffentlichen Verkehr
- U. Arpagaus, Regionenmanager SBB
- Eltern und Erziehungsberechtigte